
  

PV Assemblée des délégués- Section Monte Rosa – 5 mai 2023    1    
 

Club Alpin Suisse 

 

PV  Assemblée des délégués 2023 
 

Date : vendredi, 5 mai 2023 
Heure : 18h30 – 20h30 
Lieu : Cycle d’orientation, salle de la Tuilerie, av. des Terreaux, Saint-Maurice 
Présentes :  73 personnes, y c. Patrick Barman, conseiller communal de la ville de 

Saint-Maurice,  
Présidence : Damien Revaz 
Comité : Damien Revaz – Philippe Chanton – Christian Grütter – Mireille Bertizzolo 

– Frédéric Revaz – Martin Wehrli – Christophe Biolaz 
Excusés: Fabian Wenger (section Zermatt) – Samuel Anthamatten (section Saas) – 

Nicole Leprat (section Montana) – Didier Ançay (Mountain Performance) 
 
 
Groupes Membres Délégués (droit) Présents  Votants (droit) 
 
Monthey 779 8 9  8 
St-Maurice 289 3 4  3 
Martigny 1’705 18 17  17 
Sion 2’307 24 21  21 
Sierre 662 7 8  7 
Viège 765 8  5  5 
St-Nicolas 323 4   4  4 
Brigue 1’174 12  4  4 
Total 8’004 84 72  69 
 
 
Majorité absolue des délégués : 30 
 
 
Liste des annexes : Liste des membres présents 
 Rapport du président  
 Présentation PowerPoint  

§ Comptes 2022 (section + cabanes) 
Liste des membres du comité 

 
  



  

PV Assemblée des délégués- Section Monte Rosa – 5 mai 2023    2    
 

Club Alpin Suisse 

Ordre du jour 

1. Salutations 
2. Contrôle des présences 
3. Nomination des scrutateurs 
4. Procès-verbal de l’AD 2022 à Brigue 
5. Rapport du Président 
6. Rapport du Chef des cabanes 
7. Rapport de la Rédaction «La Cordée» 
8. Rapport du Chef de courses 
9. Rapport OJ - Jeunesse 
10. Adoption des rapports 
11. Comptes 2022 : 

• Bilan et compte de résultat de la Section 
• Bilan et compte de résultat des cabanes 
• Contribution du fonds du sport 

12. Rapport des Réviseurs 
13. Acceptation des comptes et décharge au caissier et au comité 
14. Election d’un vérificateur suppléant 
15. Date de la prochaine AD  
16. Divers  

1. Salutations 
Le Président de la Section, Damien Revaz, ouvre la 157e assemblée des délégués. Il 
souhaite la bienvenue aux délégués présents ici à Saint-Maurice.  
Il salue nos différents invités.  
 
Patrick Barman, membre du conseil communal de Saint-Maurice nous présente sa ville et 
ses attraits touristiques et nous souhaite la bienvenue à Saint-Maurice. 
 
Romain Aymon président du groupe de St-Maurice, nous souhaite la bienvenue à Saint-
Maurice et nous souhaite une excellente soirée. 
 
Une minute de silence est demandée en commémoration de plusieurs membres de 
longue date qui nous ont quittés l’année dernière. 

 
2. Contrôle des présences 

Une liste circule au sein de l'assemblée, elle sera jointe au procès-verbal. La liste est pré 
remplie avec vos noms merci de signer. 
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3. Nomination des scrutateurs 
Denis Dorsaz, Martigny 
Friedhelm Altpeter, Viège 

 
4. Procès verbal de l’Assemblée des délégués du 6 mai 2022 à Brigue 

Pour rappel, le résumé du procès-verbal figure dans la Cordée. L'assemblée renonce à sa 
lecture et l’accepte à l'unanimité. Damien Revaz remercie Mireille pour la prise des PV. 
Les PV sont disponibles sur le site internet du club.  

 
5. Rapport du Président de Monte Rosa pour l’année 2022 

(Le rapport complet est annexé au PV) 
 
Le président remercie le groupe de St-Maurice et principalement Romain Aymon pour 
l’organisation de cette assemblée. En cette première année de présidence, Damien 
remercie l’ensemble du comité et en particulier Philippe Chanton du soutien à une bonne 
transition des dossiers. 
Notre section est en bonne santé. Les finances sont saines avec des liquidités en 
augmentation mais cela ne suffit pas pour l’entretien de nos nombreuses cabanes, raison 
pour laquelle nous sommes toujours à la recherche de ressources financières. Nous 
avons la chance dans notre section d’avoir des personnes engagées qui portent les 
projets.  
Il y a toujours une procédure juridique en cours que le comité suit attentivement. Nous 
espérons liquider cette affaire durant l’année 2023. 
Le CAS CH a annoncé un nombre record de fréquentation des cabanes. De notre côté, 
nous avons des cabanes plus en altitude avec des accès plus techniques. Nous 
constatons un changement d’habitude de fréquentation avec comme but en soi d’atteindre 
la cabane. Nos cabanes représentent une importante valeur immobilière.  
Le projet de rénovation de la cabane Schönbiel avance. Nous ambitionnons aussi 
d’effectuer des travaux à la cabane des Dix. Le nombre de nos membres augmente.  
Une procédure de révision est en cours pour les statuts du CAS CH. Les sections seront 
consultées cet automne. Le changement prochain des statuts du CAS CH aura des 
répercussions sur ceux de la section et par conséquence également sur ceux des 
groupes. Damien rappelle que les groupes qui souhaitent changer leurs statuts doivent 
préalablement les soumettre à la section.   
Autre sujet : les panneaux solaires alpins. Nous avons eu des contacts avec le CAS CH 
qui a probablement des sensibilités et avis différents sur la question. Nous leur avons 
demandé de ne pas prendre position à la place de notre section afin d’éviter des 
« remous » inutiles. 
Damien nous signale que le CAS CH propose un outil intéressant pour l’organisation des 
courses. Il est disponible dans le portail des courses du CAS. 
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6. Rapport du Chef de cabanes par Frédéric Revaz 
 
Résumé la réouverture après période de confinement avec ensuite une année record au 
niveau Suisse. Pour notre section les chiffres sont un peu différents, avec toutefois une 
augmentation de 14% de fréquentation supplémentaire par rapport à l’année précédente, 
sans compter la première saison de la cabane Topali. 
Résultats 2022  (vous trouverez le détail des chiffres dans la présentation PP annexée) 
 
La Cabane des Dix   
La cabane a dû être ravitaillée en eau durant le printemps. Une étude de faisabilité de 
rénovation de cette cabane est en cours. Nous avons effectué des travaux d’amélioration 
au niveau de la cuisine, de l’eau potable et de l’électricité. Les gardiens ont dû faire face 
à de nombreux désistements ce printemps dus au manque de neige.  
La Cabane des Vignettes   
La collaboration avec  Katrien et Alexandre, les nouveaux gardiens de la cabane, se 
passe bien, les retours des clients sont bons. Nous avons effectué divers petits travaux 
d’entretien. L’escalier d’accès a été détruit par la fonte. Une fondation a pris en charge la 
totalité de la réparation. La cabane a subi de nombreux désistements au début du 
printemps, les réservations ont repris par la suite. 
La Cabane Schönbiel 
Nous déplorons une légère baisse des nuitées. La rénovation sera abordée par Christian 
Grütter. 
La Cabane Topali  
Pour sa première saison sous l’égide de notre section, cette cabane d’été a réalisé une très 
bonne saison avec de bons retours. La réfection d’une partie des panneaux solaires sera 
réalisée au début de cette saison. 
La Cabane Monte Rosa   
La cabane déplore une forte baisse des nuitées au printemps du fait d’une ouverture 
tardive et, en comparaison de nos autres cabanes, a le plus souffert à cause du manque 
de neige. Pour les travaux d’entretien nous signalons la réfection des paneaux solaires et 
du réservoir d’eau potable. 
Bivouac Laggin :  
Rien de particulier à signaler. 
 
Grâce à Rhone FM un reportage a été réalisé sur nos cabanes avec chaque jour un petit 
feuilleton sur nos cabanes. Le film est présenté lors de l’assemblée. 
 
Rénovation de la Cabane Schönbiel  
Partie technique présentée par Christian Grütter : Les murs de la terrasse sont rénovés 
et une grande pierre a été sécurisée. La commission de construction s’est déterminée 
sur le type de matériel des surfaces telles que murs, sol, plafond, … L’achat du terrain 
avec inscription au registre foncier est officialisé. En date du 31 mars 2023, nous avons 
également obtenu le permis de construire. 
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Partie financière par Philippe Chanton : après de nombreuses démarches pour récolter 
des fonds (brochures pour les sponsors, demande auprès des Fondations, …) il nous 
manque toujours 2 millions de francs. Le financement ne pouvait donc pas être assuré 
pour juillet 2023, date pour finaliser le dossier pour la commission des cabanes du CAS. 
Nous avons décidé de reporter le projet d’une année avec l’idée de rechercher de 
manière professionnelle de nouveaux sponsors. 
 

7. Rapport de la Rédaction « La Cordée » : Christophe Biolaz 
Difficile d’avoir un budget précis car les annonceurs paient l’année d’après. Merci à PCH 
pour tous les textes en allemand, Bernard Balmer pour son travail de relecture, Tonton 
Alex pour ses écrits et toutes les personnes qui transmettent régulièrement des textes. 
 

8. Rapport du chef de course : Philippe Chanton 
Philippe remercie grandement tous les chefs de course été + hiver, sans oublier les 
guides, pour leur travail remarquable. Avec le manque de neige il faut toujours avoir de 
nouvelles idées et compter sur une grande flexibilité de tous les encadrants. Le rapport a 
déjà été publié dans La Cordée.  

 
9. Rapport OJ – Jeunesse : Christian Grütter 

Le rapport a également été publié dans la Cordée. Christian remercie l’ensemble des 
guides, les moniteurs et les accompagnants. Il relève qu’il n’y a pas eu d’accidents. 
Depuis le 1er novembre l’ordonnance concernant l’encadrement des jeunes a changé. 
C’est un sport de catégorie B, soit un  sport de niveau élevé avec un enjeu sécuritaire 
important pour les  jeunes. Pour l’encadrement d’un groupe alpinisme ou une sortie en 
peaux de phoque, les jeunes bénéficiaient d’un moniteur pour un maximum de 6 
participants. Dorénavant, l’organisation de la jeunesse et du sport demande à ce qu’un 
moniteur encadre jusqu’à 12 jeunes. Nous sommes intervenus auprès du comité central 
car nous y décelons un risque pour les jeunes. 
 

10. Adoption des rapports du Président et des Chefs de domaines 
L’assemblée adopte les rapports à l’unanimité. 

 
11. Comptes 2022 par Martin Wehrli  

(Les comptes de la section et des cabanes sont mentionnés en détail dans la 
présentation annexée au présent PV) 
Pour vous donner une image des finances de la section, on peut utiliser celle d’une 
grande entreprise hôtelière avec des activités sportives en annexe. Ainsi, nous avons 
des comptes de cabanes et des comptes de section séparés. 
A.    Bilan et compte de résultat de la Section 
Pour les comptes de la section, notre déficit s’élève à 2'800 fr. soit environ 10’000 fr. 
mieux que prévu dans le budget. 
Une réserve est alimentée pour un cas juridique en cours sans quoi nous serions dans 
les chiffres noirs. Les liquidités ont fortement augmenté.  
Cette année encore, nous avons reçu un montant de 10'000.- fr. de la Fondation des 
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Ciernes. Ce montant n’est pas assuré et donc pas budgétisé. 
Le budget de la Cordée est difficile à établir avec les aléas des publicités qui ne sont pas 
toujours payées la même année civile que les dépenses. 
B.    Bilan et compte de résultat des cabanes 
Les cabanes font un CA assez important et nous pouvons compter sur environ 1/3 de 
leurs revenus : 551'000 fr. Le résultat d’exploitation s’élève au dessus de la barre 
importante pour le refinancement de 200'000 fr. Ceci est notamment important pour le 
financement du projet Schönbiel. On observe que les cabanes de Dix et Vignettes ont eu 
une année nettement meilleure que 2021. Pour la cabane Monte Rosa le résultat est à 
l’inverse. 
Alors que nous avons remboursé environ 130'000 fr. de dettes, les liquidités ont malgré 
tout augmenté. 
C.    Conclusion 
Au 31.12.22, le bilan se solde avec un bénéfice de 6'431 fr. et un capital propre de 
590'510 fr.  En finalité Martin est heureux de présenter des résultats sains et positifs.  
D.    Fonds du sport 
En 2022, le fonds du sport, financé par la Loterie romande, a versé 25'000 fr. à la section 
Monte Rosa pour les activités des jeunes. 

 
12. Rapport des Réviseurs 

Le rapport des réviseurs de comptes est lu par Friedhelm Altpeter en allemand et par 
Gérard Gavillet en français. Ils demandent de donner pleine décharge à Martin Wehrli, au 
comité et à la fiduciaire Imhasly & Planche. 

 
13. Acceptation des comptes et décharge au caissier et au comité 

L'assemblée à l’unanimité donne décharge au caissier et au comité et accepte les 
comptes.  
 

14. Election d’un vérificateur suppléant 
Vérificateurs des comptes : Gérard Gavillet (Martigny) + Jean-Marc Dayer (Sion) 
Vérificateurs suppléants : Fabian Studer (Brigue) + Stéphane Monnier (Monthey) 

 
15. Date de la prochaine assemblée des délégués 
 

3 mai 2024 à Martigny 
 
16. Divers 

 
Damien Revaz évoque la bonne ambiance lors de la course de section d’hiver (organisée 
par le groupe de Sierre) et nous convie à prochaine course d’été qui sera organisée par 
Sion. La Fête centrale du CAS CH à Soleure les 17 et 18 juin 2023. 
En l’absence de Curdin Thür, groupe de Martigny, Damien transmet l’information :  les 
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camps alpage et grimpe qui se sont déroulés en 2019 sont reconduits en 2023 avec 2 
camps prévus pour cet été. En cas d’intérêt contacter le groupe de Martigny. 
Robert Burri, groupe de Monthey, met en vente le livre du 100e du groupe et le poivrier. 
Lise Burri, groupe de Monthey, nous propose de réserver les dates du 17-18 juin, pour la 
60e  fête cantonale des guides du Valais qui sera organisée par la section du Bas Valais. 
Pierre Nicollier, groupe de Sion, nous signale la magnifique exposition de cartographie 
« Le Valais à la carte, 1'000 déclinaisons d’une collection »  qui se déroulera à la 
médiathèque de Sion jusqu’au 1er juillet.  
Philippe Salzmann, groupe de Brigue, nous signale que pour rejoindre la cabane de 
Monte Rosa via Hohtälli et Rote Nase n’est pas possible, car les remontées mécaniques 
de Zermatt n’acceptent que des guides et des moniteurs de ski disposant d’un papier des 
sports hors-pistes pour la cabine au Rote Nase. Vu que le Schwarztor devient presque 
plus possible à cause de la fonte des glaciers, cette alternative via Stockhorn n’est plus 
possible non-plus depuis 2-3 ans. Il propose d’intervenir auprès des remontées 
mécaniques ou MGBahn pour trouver une solution pour les personnes qui veulent 
rejoindre la cabane Monte Rosa par cet itinéraire.  

 
 

L’assemblée est terminée. 
Pour le procès-verbal 

Mireille Bertizzolo 
 
 
 
 
 Mireille Bertizzolo Damien Revaz 
 Secrétaire Président 
 
   


